



ACCIÓN JUDICIAL FUE INFORMADA POR EL SSVSA ESTE MARTES.

## Mientras Fenats valora querrela, Colmed la califica de “cortina de humo”

Luego de que el director del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA), Cristian Gálvez, anunciara que desde el organismo se tomó la decisión de presentar una querrela contra quienes resulten responsables por la crisis que aqueja al hospital Van Buren, a propósito de la millonaria deuda que aflige al recinto, las reacciones llegaron este miércoles.

Para el Colegio Médico de Valparaíso si bien el Servicio debe buscar estrategias para mejorar la gestión, la acción podría ser más bien una “cortina de humo”.

“El Servicio de Salud debe buscar las mejores estrategias para mejorar la gestión de la red de salud. Dicho esto, si el director del Servicio tiene conocimiento de la ocurrencia de algún delito, es su obligación denunciarlo a la Fiscalía y la pregunta obvia es cuándo se querelló y qué argumentos adjunta a dicha denuncia. Será entonces la Fiscalía y la investigación quien aclare si han existido delitos o no”, declaró el doctor Ignacio de La Torre, presidente local del Colmed.

“Como Colegio Médico siempre hemos reforzado la importancia de un actuar apegado a las normas legales y administrativas en salud y contamos con un tribunal de ética independiente que puede investigar si se generan denuncias específicas, las cuales no han llegado hasta la fecha; pero no seremos parte de una eventual cortina de humo, que pretende derivar en otros la responsabilidad del director de SSVSA en la actual

# 28

**mil millones** de pesos es la deuda aproximada que posee el hospital Carlos van Buren de Valparaíso.

crisis presupuestaria del Van Buren”, agregó.

### DE ACUERDO

Para la Fenats, en tanto, la querrela se presenta como una buena estrategia, ya que permitirá “transparentar” lo que está sucediendo al interior del hospital porteño.

“Si bien tenemos claro que hay una crisis financiera en el Van Buren, también tenemos claro que ha existido un mal uso de recursos públicos, por lo tanto, estamos totalmente de acuerdo que se haga una investigación a nivel penal para buscar a los responsables de este endeudamiento tan grande que ha tenido el hospital en perjuicio de la población”, señaló Eduardo Ojeda, dirigente de la Fenats Histórica.

“La deuda es muy alta, estamos hablando que es casi todo el presupuesto del año: tenemos \$30 mil millones de presupuesto para el 2025 y la deuda es de 28 mil”, añadió.

Cabe consignar que consultados por la acción judicial, desde Fiscalía se indicó que la querrela fue declarada admisible e ingresó el día de ayer –martes- a la Fiscalía Local de Valparaíso, donde se abrió una investigación por el delito de malversación de caudales públicos. ☹